



Entre Loyola y Azcoitia, un artefacto explotó al paso de un "Land Rover" y otro cuando iba a ser desactivado

Dos guardias civiles muertos y otros dos heridos graves

Azcoitia. (D.V.) — Dos guardias civiles muertos y otros dos heridos graves, es el balance del doble atentado acaecido ayer de madrugada a mitad de camino de la carretera que une el santuario de Loyola con Azcoitia. Fuentes policiales no dudan en asegurar que dicha explosión es nuevamente obra de ETA, aunque ninguna de las dos partes de esta organización había reconocido el atentado a primera hora de la noche de ayer.

Explosión al paso de un Land-Rover

Sobre las tres y cinco de la mañana, un potente artefacto explotó al talud derecho de la céntrica carretera — hizo explosión al paso de un "Land Rover" de la Guardia Civil, ocupado por dos guardias civiles. El vehículo quedó con el motor y parte delantera prácticamente destruido, siendo lanzado a unos quince metros de distancia de la calzada.

se inicia la cuesta de Santa Cruz, ya en término municipal de Azcoitia.

Se establece un tiroteo

Precisamente muy cerca del lugar del atentado se encuentra el caserío llamado también «Munategui», cuya propietaria nos relataría que «en plena madrugada, la explosión resultó ensordecedora, nos pareció que se caía la casa. Inmediatamente después se oyeron numerosos disparos, en ráfagas continuas. Al rato, también escuchamos fuertes voces y hasta nos pareció percibir gritos de dolor. Ignorábamos lo que había pasado, pero observamos que los coches que circulaban en aquel momento eran obligados a detenerse».

También otras personas con las que hemos hablado confirman la versión de los disparos posteriores a la explosión. Una de estas personas — que circulaba con su coche poco después del atentado en dirección a Azcoitia— nos indicaba que, en su opinión, dichos disparos fueron efectuados por los ocupan-

tes de un segundo «Land Rover». Incluso nos manifestó que los disparos los hicieron en dirección al monte, donde se suponía pudieran encontrarse quienes accionaron el artefacto a distancia.

Fuentes policiales manifestaron por su parte que el mencionado artefacto contenía una carga de entre cinco y diez kilos de goma 2 y tornillos, estos últimos a modo de metrallas.

Nueva explosión: otro muerto

Posteriormente, sobre las siete de la madrugada, mientras un equipo de desactivación de explosivos de la Guardia Civil rastreaba los alrededores del lugar del atentado, encontraron otro artefacto que resultó ser una trampa, ya que al manipularlo hizo también explosión.

El guardia segundo Miguel García Poyo, de 29 años, natural de San Martín de Pedrosa (provincia de Zamora), casado y con tres hijos, resultó instantáneamente muerto.

Mientras que otro de sus compañeros, que se encontraba a su lado en el momento de la explosión, el número Francisco Mota Calvo, también de 29 años y natural de la población palenciana de Frechilla, casado y con dos hijos, resultaba a su vez herido de gravedad. Trasladado a la Residencia Sanitaria de San Sebastián, el parte médico indicó lo siguiente: «Fuerte shock traumático; traumatismo facial con cuerpos extraños en globo ocular izquierdo; herida en hemitórax izquierdo de unos 3 centímetros de longitud que interesa solamente planos superficiales; fractura cerrada a dos niveles en diáfisis de cúbito izquierdo; heridas y abrasiones múltiples en mano y dedos de extremidad superior izquierda; amputación traumática de extremidad inferior izquierda a nivel de tercio distal; herida penetrante en zona dorsal del muslo izquierdo que interesa planos superficiales y musculares; fractura abierta de condilo femoral interno con un trazo intraarticular; gran abrasión en zona interna del muslo

derecho que interesa planos superficiales y musculares, seccionando abductor mayor, sartorio y vasto interno». El pronóstico fue calificado como muy grave.

La dueña del caserío «Munategui» nos comentaría a su vez que la segunda explosión fue menos fuerte que la primera. «Para nosotros afirmó— esto pudo haber tenido muy graves consecuencias, puesto que los guardias civiles que realizan este servicio nocturno diario, prácticamente a la misma hora, suelen detener sus vehículos junto a nuestra casa, para establecer controles. Figúrese si los artefactos se hubieran colocado en este punto...».

Capilla ardiente y funerales

Los cuerpos de los guardias civiles muertos fueron trasladados al Hospital Militar de Guipúzcoa, donde a primeras horas de la tarde quedó instalada la capilla ardiente. Los funerales se celebrarán hoy, a las diez de la mañana, en el mismo Hospital, y seguidamente, los restos mortales serán trasladados a sus lugares de origen, donde serán inhumados.

Honda impresión en Almería

Almería. (Efe). — Una honda impresión ha causado en toda la ciudad la noticia de la muerte del guardia civil Francisco Gómez Gómez Jiménez. La víctima tenía dos hermanos más, Blanca y José, de 23 y 22 años, que residían con sus padres, José Gómez Jiménez, jubilado, y Adela Gómez, que desde hace más de veinte años padece una enfermedad de tipo nervioso.

Por su parte, la esposa del guardia civil víctima de la explosión, Isabel Díaz Gómez, de 26 años, es también natural de la provincia almeriense, concretamente de la localidad de Huerca de Almería, muy próxima a la capital.

El dolor que la noticia ha producido en toda la ciudad ha sido especialmente intenso en la barriada de Zapillo, en la que residen los padres y hermanos de la víctima del atentado y en la que el propio Francisco Gómez poseía una vivienda, en la calle Bilbao, a la que solía venir en unión de su mujer y sus hijos cada vez que tenían unos días de vacaciones.

Reacciones y condenas ante los atentados de ayer

CGV: "Expresión de la lógica de la guerra"

San Sebastián. (DV). Al poco de conocerse los atentados de ayer, en Azcoitia y en San Juan de Luz, fueron emitidas diversas notas de condena.

El Departamento de Derechos Humanos de la Consejería del Interior del CGV señaló que estas «muertes violentas», así como la acción contra «Peixoto», «son otra expresión de la lógica de la guerra, cuya aceptación por los vascos sería el máximo peligro para nuestro pueblo». La nota acaba condenando «estos crímenes y llama la atención sobre el factor de descomposición moral y social que introduce entre nosotros».

Otros comunicados de condena por ambos atentados venían firmados por ORT (que opina que las acciones terroristas, se disfrutan de izquierda o de derecha, sólo llevan al pueblo a un callejón sin salida) y EMK-OIC (poniendo especial énfasis en el suceso de San Juan de Luz al que

relaciona con «un siniestro plan de liquidación física de los dirigentes de ETA»).

Por su parte, el Partido Nacionalista Vasco de Arrasate dice que «nuevamente la violencia ha sido protagonista en Euskadi. Un hijo de nuestro pueblo, José Manuel Pagoaga Gallastegui, ha sido víctima de un atentado perpetrado por las incontroladas «bandas fascistas» en San Juan de Luz. E.A.J.-P.N.V. de Arrasate, condena este hecho e igualmente todo acto de violencia que atente contra la seguridad y vida de las personas, venga de donde venga».

Por otra parte los comités locales del Partido Comunista de Euskadi y Partido Socialista de Euskadi, han elaborado conjuntamente un comunicado en el que afirman que lo de ayer «son sucesos que se inscriben en el marco de violencia que padecemos». Continúa señalando que «es preciso decir que estos derramamientos de sangre no nos

acercan a nuestra liberación, ni como pueblo ni como clase social». Terminan estos partidos haciendo un llamamiento al pueblo para que «evitando las provocaciones, haga oír su voz».

El resto de los partidos políticos que operan en Mondragón, así como las centrales sindicales han elaborado diversos comunicados a través de carteles murales que se podían ver ayer noche en diversas calles de la villa. En este comunicado se condena el atentado de que ha sido objeto «Peixoto» y se convoca a una asamblea popular que tendrá lugar hoy, domingo, a las siete y media de la tarde, en la plaza de Severo Altube, en Mondragón.

Hoy, a las ocho de la tarde, tendrá también lugar en la plaza de Unzaga una asamblea organizada por la Gestora Pro Amnistía, donde se tratará sobre el atentado sufrido por «Peixoto» y sobre la situación de los detenidos eibarreses en la prisión de Soria.

EXTRAORDINARIA CASA

El pueblo de la Ribera de Navarra para una o dos familias. Casa totalmente reformada. El pueblo con gran acogida por las gentes de Guipúzcoa y Vizcaya para veranear. Polideportivo en el pueblo.

Informes: Tfno. 948-230108, horas oficina.

CURSOS I.B.M. PROGRAMACION

Formamos profesionales, desde la base, en Informática- Programación. ASSEMBLER, COBOL, RPG/II. ● Prácticas en ordenadores I.B.M. ● Clases nocturnas. ● Diploma fin de curso reconocido. ● Inicio: 16 ENERO. ● Información: 10 a 1 y 5 a 8.

S.E.I.M. - Plaza de los Luises, 1 GROS. Tel. 27 58 59 San Sebastián

CURSOS SPEEDWRITING TAQUIGRAFIA Y MECANOGRAFIA

UN SISTEMA INTERNACIONAL REVOLUCIONARIO - 60 horas - 120 palabras./min. - 60 horas - 250 puls./min. ● Taquigrafía válida para cualquier idioma. ● Diploma fin de curso. ● LABORATORIO ELECTRONICO. ● Inicio: 15 ENERO. ● Información: 10 a 12 y 5 a 8.

S.E.I.M. - Plaza de los Luises, 1 (GROS) - Tel. 27.58.19 - San Sebastián.

SE VENDE

En casa nueva construcción sita en Catalina de Erauso. 19-21 y 23, viviendas de diversos tamaños, oficinas y garajes.

Razón en la misma casa, o llamando a los telfs. 46247 y 281116.